



PRESSEAUSSENDUNG, 13. November 2023



Copyright: NÖ.Regional/Brandstetter

Kinder-/familienfreundliches Reichenau - Auf dem Weg zur Auszeichnung

Am 9. November 2023 fand im Seniorenhaus AktiVital der Abschlussworkshop im Re-Zertifizierungsprozess zur kinder- und familienfreundliche Gemeinde statt. Begleitet auf dem Weg zur Auszeichnung wird die Gemeinde von der NÖ.Regional. In einem umfassenden Beteiligungsprozess von Jung bis Junggeblieben konnten viele Ideen und Vorschläge zur Erweiterung des familien- und kinderfreundliches Lebensumfeld erarbeitet werden. Dabei wurde der Schwerpunkt auf die Partizipation von Kindern und Jugendlichen gesetzt. So möchte die Gemeinde im Rahmen der Re-Zertifizierung auch das UNICEF-Zusatzzertifikat erwerben und die Wünsche der jungen Generation mit auf die dreijährige Umsetzungsreise nehmen.

Die Gemeinde Reichenau befindet sich seit knapp einem halben Jahr im Re-Zertifizierungsprozess zur familien- und kinderfreundlichen Gemeinde. Bereits seit 2016 ist die Gemeinde mit dem staatlichen Gütezeichen ausgezeichnet und bietet ein breites Angebot für alle Lebensphasen. Nun soll im Zuge der Re-Zertifizierung die Stimme der Kinder und Jugendlichen noch stärker in den Fokus gebracht werden. Mit dem ersten Workshop im Oktober startete der Beteiligungsprozess mit interessierten BürgerInnen. Beim IST-Workshop wurde gemeinsam der aktuelle Bestand an kinder-/jugend- und familienfreundlichen Maßnahmen erhoben. Bereits an dieser Stelle zeigte sich bereits ein umfassendes Angebot an Aktionen und Maßnahmen

für alle Lebensphasen. In weiterer Folge veranstaltete die Gemeinde einen UNICEF-Jugendworkshop in Kooperation mit der Mittelschule Reichenau. Dabei konnten etwa 40 Jugendliche über ihre Wünsche und Vorstellungen für ein kinder-/jugendfreundliches Reichenau befragt werden. In Ideenrunden wurden zahlreiche Ideen festgehalten und den Gemeindeverantwortlichen präsentiert. Beim Abschlussworkshop am 9. November konnten alle Ergebnisse präsentiert werden und auch die Bedürfnisse aller weiteren Lebensphasen erhoben werden. Zahlreiche Maßnahmen für ein familienfreundliches Lebensumfeld wurden gesammelt. Von der Weiterentwicklung des Angebots für Schwangere bis hin zu Maßnahmenerarbeitung für pflegende Angehörige konnten alle Lebensphasen diskutiert und eine Vielzahl an Aktionen und Vorhaben zusammengefasst werden, welche in den nächsten Jahren gewünscht wird. Die Ergebnisse werden nun in einem für die Gemeinde maßgeschneiderten Maßnahmenpaket zusammengefasst und dem Gemeinderat im Dezember präsentiert. Nach der Beschlussfassung durch die Gemeindeführung sollen die Maßnahmen in den nächsten drei Jahren in die Umsetzung gelangen. Ulrike Marvan, die Auditbeauftrage der Gemeinde bedankt sich für die Beteiligung der Bevölkerung und die vielen Anregungen. Unter dem Motto "Wir machen weiter so, denn nur gemeinsam sind wir eine familienfreundliche Gemeinde", freut sich auch Johann Döller, der Bürgermeister auf die Umsetzung der ersten Maßnahmen.

Weitere Informationen:

Die NÖ.Regional als Kooperationspartner der Familie- und Beruf Management GmbH unterstützt Gemeinden und Kleinregionen bei der Gestaltung ihres familien- und kinderfreundlichen Lebensumfeld. Die staatlich geförderten Zertifizierungsprozesse "familienfreundlichegemeinde" und "familienfreundlicheregion" einschließlich dem UNICEF-Zusatzzertifikat "Kinderfreundliche Gemeinde/Region" werden im Auftrag des Bundesministeriums durch unsere zertifizierten RegionalberaterInnen begleitet. Von der ersten Idee bis zur Umsetzung beraten wir Sie gerne über Fördermöglichkeiten und die NÖ.Landesaktionen.

Förderlogos







